



## EDITORIAL

### Car aime !

En septembre dernier nous vivions notre rentrée paroissiale dans le cadre du congrès mission qui avait pour thème : *«À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres.»* Jn 13 -35

Dans notre société actuelle, «aimer» est un défi. En effet, face aux relations humaines parfois complexes, à la tentation du repli sur soi, comment aimer en vérité ? Comment aimer de manière juste et fraternelle ? Le chrétien est invité à regarder le Christ et à se laisser enseigner par lui. Qu'est ce qui a pu conduire le Christ à mourir sur la croix, si ce n'est son amour pour l'humanité. *«Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.»* (Jn 15,13)

Le carême nous invite à revenir à l'essentiel, notamment en vivant de manière particulière la

prière, le partage et le jeûne, pour témoigner de ce qui nous anime.

-Prier pour tisser toujours mieux le lien qui nous unit au Christ.

-Partager pour mieux aimer notre prochain.

-Jeûner du superflu ou de ce qui nous encombre pour laisser ceux qui nous entourent et le Christ devenir notre essentiel.

Le carême nous prépare à accueillir le Christ Ressuscité au cœur de notre vie. *«À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres.»* Se laisser aimer, aimer le Christ et notre prochain en témoignant ainsi de l'espérance qui nous anime. En cette année sainte où l'Eglise nous invite à être pèlerin d'espérance, puissions-nous préparer nos cœurs à accueillir le Christ Ressuscité : Il est notre espérance.

Abbé Jean

## Vœux des paroisses de l'amandinois

Vendredi 31 janvier, à l'occasion des vœux des paroisses de l'amandinois, l'abbé Jean et les EAP (équipes d'animation paroissiale) ont parcouru l'année écoulée, riche en événements, selon les priorités 2024 du projet pastoral, puis ils ont dévoilé les axes pour l'année 2025. Voici en quelques mots l'objectif de cette nouvelle année : "Nous entrons dans la troisième année de notre projet pastoral. Vous y découvrirez les priorités pastorales pour cette année 2025. Bien sûr nous continuons à vivre ce qui s'est mis en place sur nos paroisses de l'Amandinois avec les orientations des deux années précédentes. L'année

2023, nous étions attentifs à nos communautés, l'année 2024 nous avons mis l'accent sur "s'ouvrir à l'extérieur". **Cette année nous continuons de travailler avec les priorités de nos trois EAP et le bureau inter-EAP, et nous essayerons de conjuguer ces deux dimensions afin de vivre en communauté tournée vers le monde.**

**Ensemble ayons à cœur que nos communautés paroissiales soient toujours plus vivantes, accueillantes et fraternelles.**

Dans la joie de servir avec vous le Christ et l'Eglise."

Abbé Jean



## Journée de récollection\* à Raimes, pour une quinzaine de catéchistes du doyenné

Samedi 8 février

\* La récollection est un temps de retraite pour réfléchir sur son action à la lumière de la Parole de Dieu.



## Assemblée générale des Amis de l'Eglise Saint-Martin

Le 7 février dernier s'est tenue l'Assemblée Générale des Amis de l'Église Saint-Martin.

En 2024, notre association a célébré son 21<sup>e</sup> anniversaire marqué par 13 événements festifs de novembre 2023 à novembre 2024.

La vitalité de l'association, une bonne gestion de notre trésorerie, le dynamisme des membres du bureau soutenus par les nombreux adhérents venus à l'AG nous invite à poursuivre nos efforts pour la protection et la sauvegarde du mobilier de l'église.

En 2025, nous voulons mettre l'accent en particulier sur la restauration de la chasse de Saint-Amand, ainsi que sur le Maître-autel.

La municipalité, représentée par son maire, Fabien Roussel, présent lors de l'AG, a renouvelé l'engagement de poursuivre les travaux et restaurations entrepris par Alain Bocquet. Nous nous en réjouissons.

Pour continuer à faire vivre le bâtiment église Saint-Martin, en collaboration avec l'Abbé Jean Carnelet, nous organiserons à nouveau des événements et vous y attendons très nombreux.

Faites passer le message autour de vous.



**Le 4 avril à 20 h 30 : Conférence sur les chemins de croix, et en particulier celui de Lucien Jonas.**

**Le 11 avril à 20 h 30 :**

**concert «Harmonia Sacra» (entrée payante)**

**Le 14 juin à 20 h 30 : concert**

**«Les Trompettes de Versailles» (entrée payante)**

**Le 15 août : Escape Game, dans le cadre des Carillonnades**

**Les 20 et 21 septembre : les Journées Européennes du Patrimoine**

**Le 14 novembre :**

**Concert «Orgue et Percussions» (entrée payante)**

*Jean-Marc DAMBRE – Secrétaire des Amis de l'Église*

## Neuvaine à Notre Dame de Lourdes dans la paroisse St Eloi

Du 3 au 11 février, un chapelet a été récité chaque jour à 17h, dans un lieu différent : chapelles (Tilloy les Marchiennes, Bousignies), églises (Sars et Rosières, Saméon, Hasnon, Rosult, Brillon, Lecelles) ainsi qu'à la salle paroissiale de Rumegies. Suivi d'un moment convivial. C'est ça faire communauté !

*Blandine*



## Quarante jours

Quarante jours pour faire le tri, pour se délester de ce qui est inutile  
Comme lorsqu'il faut traverser un désert,

Quarante jours pour ne plus se contenter  
De "juste comme il faut" pour sortir du strict minimum,

Quarante jours pour éduquer le cœur et aimer,  
Apprendre à aimer, d'une façon neuve, à la manière des premiers jours,  
Pour éduquer l'esprit, l'arracher à ses obsessions, à ses idées reçues,  
Et l'ouvrir à la nouveauté,  
Pour éduquer le regard à dépasser  
L'usure à travers l'écran des masques et des apparences,

Quarante jours pour marcher à un autre rythme,  
Pour changer de style, pour faire le ménage, pour se purifier,

Quarante jours pour regarder les autres, pour regarder Dieu,  
Pour écouter la Parole du Christ et la laisser faire  
Son œuvre de redressement au secret de nos desirs,

Quarante jours pour être transfiguré,  
Quarante jours pour grandir avec l'Évangile,  
Quarante jours pour apprendre à vivre !

- **Paroisse St Amand d'Elnon**, 73 place du 11 Novembre, 59230 St Amand les Eaux - tél : **03 27 48 44 40**  
email : [paroissedelamandinois@cathocambrai.com](mailto:paroissedelamandinois@cathocambrai.com) - site internet : [st-amand.cathocambrai.com](http://st-amand.cathocambrai.com)
- **Paroisse St Eloi en Pévèle**, 1608, Route de Roubaix 59226 Lecelles - tél : **07 88 82 28 35**  
email : [paroissesainteloienpevele@gmail.com](mailto:paroissesainteloienpevele@gmail.com) - site internet : [st-eloi-pevele.cathocambrai.com](http://st-eloi-pevele.cathocambrai.com)
- **Paroisse Ste Odile du Hainaut**, 31, rue Georges Fournier 59158 Flines les Mortagne - tél : **03 27 26 90 79**  
site internet : [ste-odile.cathocambrai.com](http://ste-odile.cathocambrai.com)

## Rubrique culturelle



Ce mois-ci je vous propose une visite d'un des musées les plus originaux de notre département : **La Piscine à Roubaix** (photo 1).

Pourquoi pas le découvrir ou le re découvrir à l'occasion de la nouvelle exposition qui commence début mars, consacrée à la sculpture et intitulée «Rodin Bourdelle corps à corps».

Il y a 27 ans, en 1998, c'est un projet très audacieux et innovant qui vit le jour, celui de réhabiliter et transformer en musée une ancienne piscine Art déco. Ce qui explique le désormais très célèbre nom du musée : **La Piscine**.

Au début des années trente, au moment de son ouverture, la piscine à Roubaix a été la plus belle et la plus moderne piscine de France. Promotrice de l'hygiénisme et du brassage social, sanctuaire du sport grâce à un bassin olympique, mais dotée également d'une cafétéria, d'un salon de coiffure, de manicure et de pédicure, de bains vapeur et d'une laverie industrielle, c'était une véritable institution roubaisienne. Fermée en 1985 pour cause de vétusté, le bâtiment a même failli disparaître. Heureusement la mobilisation et le soutien de la population et des pouvoirs locaux au nouveau projet du musée ont permis son sauvetage, et son extraordinaire transformation.

L'architecte qui a réalisé brillamment les travaux de réhabilitation et de transformation n'est autre que Jean-Paul Philippon, qui avait auparavant participé à la métamorphose en musée de la gare d'Orsay à Paris. C'est aussi Jean-Paul Philippon qui a réalisé l'agrandissement et la diversification du bâtiment du musée en 2018.

Que dire du musée **La Piscine**... en deux mots il est génial et original !

L'architecte tire parti de l'essence même du lieu et de sa destination première, et fait de l'ancien bassin le lieu central du projet. C'est un espace magique où subsiste un grand miroir d'eau et les décors Art déco, notamment les deux vitraux monumentaux personnifiant le lever et

le coucher du soleil et qui offrent une luminosité toute en teintes chaudes.

Autour de cet espace central les cabines de douche et de déshabillage, les ailes autrefois occupées par les bains publics et même l'ancien jardin intérieur forment un bel écrin pour la riche collection d'art roubaisienne, enrichie depuis l'extension de nombreux dépôts du célèbre musée d'Orsay.

On y trouve exposés le célèbre Groupe de Roubaix, des artistes régionaux comme Rémy Cogghe, Paul Hémary ou Lucien Jonas (photo 2), mais aussi de l'art orientaliste, académique, réaliste, impressionniste, postimpressionniste, moderne, de la sculpture dont Camille Claudel (photo 3), de la céramique, du textile... bref il y en a pour tous les goûts. Le tout est centré sur le XIX<sup>e</sup> et le XX<sup>e</sup> siècle. Il y a aussi des dépôts de tableaux de peintres célèbres venant des collections du musée d'Orsay : Vuillard, Bonnard (photo 4), Matisse etc.

Bonne visite !

Magdalena Varanguien de Villepin



Photo 2

Photo 3



Photo 4



## Dimanche en fête avec les KT1



Dimanche 2 février, fête de la présentation de Jésus au temple, les groupes de 1ère année de caté des 3 paroisses de l'amandinois se sont retrouvés à St Amand, pour un temps fort dès 9 h 30, suivi de la messe de 11 h à l'église St Martin..

Blandine





## sur une vie d'équipe :

### qu'est-ce qui motive les animateurs de l'Aumônerie des Jeunes de l'Amandinois (A.J.A.) ?

Avant d'être animateur à l'aumônerie, j'ai participé à de nombreux événements regroupant des jeunes comme le pélé cyclo ou encore les scouts d'Europe... Suite à cela, je me suis découvert une passion à être avec d'autres jeunes et à animer. Cela m'apporte surtout du bonheur, me fait découvrir d'autres personnes et me permet de lier de nombreuses amitiés autour de la foi. En plus, être animateur à l'aumônerie me donne l'occasion de prier avec d'autres jeunes et me fait grandir dans ma foi lorsque nous faisons des recherches autour d'un thème. J'aime tout dans mon rôle d'animateur : que ce soit les réunions avant pour préparer la rencontre ou aider à servir les enfants lors du repas du soir, ou encore me mettre dans la peau d'un personnage.

*Joachim, 16 ans*

J'ai toujours fait des activités en rapport avec la religion. Mon premier pèlerinage remonte à mes 10 ans. Alors pour moi, pouvoir animer les activités que je faisais, pour d'autres jeunes, est un pur bonheur ! Ma mère est également beaucoup dans la religion. C'est grâce à elle que je m'implique autant. Dès que je suis disponible, j'aime apporter mon aide. Ces activités sont des moments remplis de joie et de rire qui me plaisent et dont je suis fière de faire partie.

*Charlotte, 18 ans*

J'ai décidé de devenir animateur suite à ma confirmation et ma reconnexion avec la religion. Ayant fait de la surveillance dans les collèges, je retrouve l'ambiance que j'avais lorsque j'étais en fonction, des jeunes souriants, qui ne demandent qu'à rigoler et extérioriser leur semaine de cours par l'apprentissage créé grâce au jeu et l'humour ! Un moment convivial et agréable à vivre selon moi et une fierté de voir la salle aussi remplie à chaque aumônerie !

*Allan, 23 ans*

J'ai décidé d'accompagner les jeunes de l'aumônerie après avoir reçu le sacrement de la confirmation en Juin 2024, pour les accompagner durant leur cheminement, leur apprendre ce que j'ai moi-même pu apprendre, de façon ludique et rythmée d'activités diverses et variées. Étant en études dans la protection de l'enfance, ça a été une évidence pour moi d'encadrer l'aumônerie. Et c'est

toujours un plaisir de mettre en place ces activités et de voir les enfants s'amuser tout en apprenant.

*Léane, 18 ans*

J'ai décidé de devenir animatrice après que Joachim m'en a parlé. Je travaille au centre l'été donc j'ai un peu d'expérience dans l'animation. J'aime bien m'amuser avec les enfants, on passe de bons moments ensemble. C'est bien de leur apprendre des choses sous forme de jeux. Donc c'est agréable d'avoir ce rôle d'animatrice.

*Laure, 18 ans*

Cela fait presque 1 an que j'anime l'aumônerie des jeunes. Un autre animateur, Joachim, m'a invité à l'aumônerie pour découvrir ce qu'ils faisaient et depuis je ne l'ai plus quittée. Ce qui me pousse à y aller, c'est avant tout les sourires de chaque personne et les rencontres que l'on y fait. C'est un réel plaisir de retrouver ces jeunes à chaque réunion et de les aider à notre façon à travers des jeux, des moments de partages...

*Claire, 16 ans*

Contact A.J.A. : Elvire Perrot



## Journée Amandicum ce samedi 8 février 2025

Créer des liens d'amitié et de découverte de lieux solidaires (paroisses et communes) dédiés à Saint Amand, contribuer à la diffusion du message de paix inscrit sur le fronton de notre abbaye tel fut l'objet de la 21ème rencontre de l'association Amandicum à Saint Amand-les-Eaux, le samedi 8 février. Celle-ci débuta par un accueil chaleureux et convivial avec la participation des Chevaliers de la Tour et la Guilde des Arbalétriers. Une visite guidée, par Mme Rodriguez, nous révéla les nouveaux aménagements des Thermes, puis un repas fort sympathique permit à chacun de converser, entre autres, sur les activités de l'association. Ensuite le Dr Lenfant nous partagea ses connaissances historiques sur les Thermes de la ville. L'abbé Jean nous accueillit dans l'église St Martin et les trois guides, Gilles, Antoine et

Jacques nous firent la visite guidée de l'église devant un public intéressé. La messe en l'église Sainte Marie-Madeleine de Nivelles clôtura cette belle journée.

